

PRECIO DE ESTA EDICION POR SUSCRICION: Madrid, con el «Diario», 150 pta. al mes...

PRECIO DE ANUNCIOS. En todas las ediciones y en el «Diario» UNA PESETA LINEA.

ANO XXXII. NUM. 8479

OFICINAS, MAYOR, 120.

ECOS DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

PREOCUPACIONES.

Paseando por encima de las nubes de un rojante y sabroso racimo, el cual con otros muchos estaba espuesto en cierta fuente en cierto opiparo banquete...

—Haces mal en creer que es lo mejor lo que más bonito te parece a primer vista. Quien piensa como tú, aun entre esos grandes señores de la especie humana, se pierde y se fastidia.

—Y ambas volvieron a volar por esos mundos adelante. —¿Ves, decía la avispa al cabo de poco, esa sala tan engalanada y tan llena de luces, perfumes y alegría?

—¿Ves esa boharquilla tan destaralada, agrorada y pequeña, que parece imposible puedan vivir en ella seres humanos?

—¡Advertimos nuevamente a los colaboradores que nos favorecen con sus trabajos, que de ellos es por completo la gloria y la responsabilidad de lo que escriben...

servidores que se apresuran a cumplir su menor capricho. ¿Le tienes envidia, no es así? pues el tal señor pasa una vida de perris. Tras de soñar todas las noches con ladrones y asesinos...

—Ahora bien: ¿ves aquella casita baja enfrente del palacio donde acabamos de estar? ¿No oyes ahora entre el silencio de la noche cómo llega a esta ventana un sonoro concierto de ronquidos?

UN RECUERDO

PARA LA HISTORIA DE LA CIENCIA PATRIA. Se dice, y se dice muy bien, que la patria de la ciencia es el mundo, y que para la ciencia no hay fronteras.

—Muchos recordareis la botica de aquel desgraciado, en la calle del Carmen, frente la fonda de los Leones. Pero lo que quizá no sepáis, es que tan gran hombre terminara su vida con el suicidio.

—En vano se le probó matemáticamente que más allá de la cuarta solución no queda un átomo siquiera de medicamento, y que la divisibilidad infinitesimal es un imposible, porque no puede pasar más allá de los átomos simples...

fulminante con solo la olfacion del opium, en globulos de la solucion duodecima o trigésima. Y citó una señora que obtenia constantemente el efecto purgante, mediante la olfacion de los mismos globulos.

—El arte sano sencillez que ante el genio se alborozaba, que en la infancia carrea el escopio y el martillo. De la fragua, el rojo brilo, humana en vez de ardiente...

—En cuanto a los principios fundamentales y terapéuticos, la doctrina es una, y la ciencia, única. La verdadera ciencia médica es la química vital del cuerpo humano.

—Como hemos anunciado, el poeta Antonio Gil Castro en la noche del pasado lunes las fiestas del Centenario en la velada dispuesta por dicha sociedad en honor del Sr. Romero Ortiz.

VELADA DEL FOMENTO DE LAS ARTES.

—Figura en ella, además de algunos restos de la época romana que ocupan la planta baja del hotel Carnavalet, una reducción de la Bastilla, labrada en una piedra de la misma fortaleza...

—Querido Luis: Al darnos un abrazo a tu regreso de Francia, el mismo día en que presenciaba Madrid el heroico espectáculo de la fiesta cívica en honor de Calderón, abandonaste tu puesto de convite para hacernos compañía.

palabaa, a tu estímulo cariñoso para triunfar de mi pereza invencible, a los patrióticos y no ilusos rasgos que brotaban de tu corazón y de tus labios...

—A pesar de que la poesía ha sido adquirida para una de nuestras primeras revistas literarias, no podemos resistir al deseo de anticipar a nuestros lectores, siquiera tres décimas, cogidas a la casualidad.

—Desde lejanas riberas la América virginal, el carro triunfal sus frutos y sus palmeras. Hablan todas las banderas a todos los corazones...

—La ovación que ganó el lunes el señor Grilo para S. M. el rey, está demostrada en los siguientes versos: —El rey ante el llamamiento, brinda entusiastas laureles...

EL MUSEO

DE LA ÉPOCA REVOLUCIONARIA EN LA CIUDAD DE PARIS. Con este pretencioso título dado por el consejo municipal de París a una colección de diferentes objetos...

—En el antiguo barrio monárquico y tradicional del Marais, en el centro de esta zona, llena todavía de los recuerdos de la grande época de Luis XIV, una institución de esta naturaleza...

—Un haz de instrumentos de suplicio que no se dice hayan sido descubiertos en la Bastilla, abanicos con emblemas: colecciones de tabaqueras, un cuadro de los derechos del hombre...

que no se dice hayan sido descubiertos en la Bastilla, abanicos con emblemas: colecciones de tabaqueras, un cuadro de los derechos del hombre para uso de las reuniones públicas...

—El pueblo francés reconoce la existencia del ser Supremo. Muchas porcelanas; mucha loza común sin importancia; y quizá sin autenticidad. Un gran busto de Marat...

—Este es lo que contiene el llamado Museo de la época revolucionaria de la ciudad de París. —LOS VOTOS DE LA MARQUESA.

LOS VOTOS DE LA MARQUESA.

(Continuacion.) «Después del convento, el matrimonio; después de la superiora, un superior. —El mio murió pronto? ¿Lo he llorado?

—Era un hombre excelente. Viuda muy joven, no era mujer que aceptara un amante, y si que aceptara un marido. Me presentaron al Sr. Lionne...

—Y me contestó con grave ingenuidad: —Nada. Pero en seguida se puso muy encarnado. —Habría olvidado una antigua aventura...

—Los dos caballos que el capitán general de Filipinas ha regalado a S. M. el rey, son muy pequeños. Uno de ellos es toro, y el otro color azúcar y canela. —Los dos monos, el macho es blanco y parda la hembra.

puso escalar los muros de un convento vecino y sorprender en su sueño a las pensionistas y a las hermanas. Allí era estúpido, infame. El vino es un mal consejero...

—¡Ah, excelente joven! Le hice creer que no le quería, y un mes después era marquesa de Lionne. —Así que hubimos concluido de reir, porque la aventura era cómica, pregunté a la marquesa...

—¿Qué lo adivinó. La noche de novios, cuando se presentó ante mí amante y adorador, empecé a gritar: ¡Mil bombas! ¡Truenos y rayos! ¡Voto va a Sanes...! Pero aquella noche no huý.

—El hijo menor del conde de Barras que fue en el año VI, uno de los directores de la república francesa, acaba de morir en San Rafael (Alpes-Maritimas). Era simplemente mozo rural y ha fallecido haciendo su servicio doméstico...

—Un detalle que merece ser conocido por la dulzura y generosidad de sentimientos que revela en nuestra angusta soberana. En la última corrida de toros...

—Entonces, y cuando todo el mundo pensaba que el afortunado pajarillo se iba en dorada jaula prisionero, S. M. le dio libertad inmediatamente, interviniendo así el anhelo del cautivo. Este rasgo, que muestra los sentimientos de S. M., no dejó de ser vivamente aplaudido.

—Los dos caballos que el capitán general de Filipinas ha regalado a S. M. el rey, son muy pequeños. Uno de ellos es toro, y el otro color azúcar y canela. —Los dos monos, el macho es blanco y parda la hembra.

LA CASA DEL CRIMEN.

La galguita contestó dándole un salto rápido y significativo. —¿Y por lo visto no estás dispuesta a volver hoy a casa? —continuó el joven.

—Por segunda vez, y ya más próxima, se oyó la voz que decía: —¡Gibby!... ¡Eh, Gibby!... ¡Aquí... aquí pronto!

—El viajero lo comprendió así y sonrió. —¡Ya lo veo! —Oyó un tercer llamamiento. Gibby se refugió entre las piernas del joven, de quien no parecía dispuesta a separarse.

—¡Diantre! ¡este animal es insufrible! —exclamó el hombre, que por tres veces había llamado a la galguita. —Será preciso castigarla con energía, Margarita. Solo así podremos evitar sus correrías.

—Otra voz, voz de mujer ó de niña, pronunció algunas palabras, que el viajero no oyó distintamente. —A corta distancia vio en la penumbra producida por el crepusculo y por la espesura, dos personas que se dirigían hacia él.

—¡Pícaro! —dijo el amo blandiendo su bastón: —¡tempeparas de nuevo! —Os suplico que no la pagueis, —murmuró la joven en tono de súplica.

Este la cogió, se levantó y se dirigió hacia los dueños de la galguita. —Permitidme, caballero, —dijo, —que interceda en favor de este pobre animal. No le castigais por haber cedido al sentimiento de simpatía que involuntariamente le he inspirado.

—Margarita os agradece la atención, —dijo el ombre del garrote, —y puesto que habeis mostrado interés por la culpable, la perdono por esta vez; pero que se guarde de volver a empezar.

—No lo olvidaré, —murmuró la llamada Margarita, quien se había riorizado al escuchar la palabra señorita, pronunciada por el viajero.

—Lucía el anciano en uno de los botones de su gabán azul la cinta de la legión de honor. —Bastaba con mirar a este hombre para recordar las heroicas campañas del primer imperio.

—Su compañera formaba con él un notable contraste. —Había en las líneas de su cuerpo gracia y juventud; candor en su mirada, pureza en su frente blanca y terciopelada como el pétalo de una camelia, y en el conjunto una expresión de inocencia y de virginidad tales, que la linda y graciosa desconocida parecía haber llegado cuando más a la edad en que la niña se transforma en joven.

—Cubría los negros cabellos de la joven un haz de instrumentos de suplicio que no se dice hayan sido descubiertos en la Bastilla, abanicos con emblemas: colecciones de tabaqueras, un cuadro de los derechos del hombre...

PRIMERA PARTE.

—¿Hay que llevar equipajes a la fonda de La Magdalena? —¿Hay que llevar equipajes a la fonda de La Cigüeña?

—Un joven moreno, y de elevada estatura que ocupaba el cupé, dijo al bajar: —Ni a la una, ni a la otra.

—Luego, acercándose al conductor preguntó: —¿Dad orden de que conduzcan los efectos de mi pertenencia a la administración de las diligencias que primero salgan hacia París.

—¿Distra mucho de aquí la oficina? —Unos veinte pasos. —El joven encendió un cigarro, presidió la descarga de su equipaje, y logró desembarazarse, merced a algunos sueldos, de una nube de desarrapados y hambrientos que brocha en mano le asediaban por pretexto de limpiar sus botas de charol.

—¿Hay que llevar equipajes a la fonda de La Magdalena? —¿Hay que llevar equipajes a la fonda de La Cigüeña?

ESPECTACULOS PARA HOY.

—APOLO.—9.—Turno 3.º par.—El Gran fiador.—Palabra de honor. —ALHAMBRA.—9.—Los dos polos.—Señor D. Lino Guerrero. Madrid.—Música clásica.

—MARTIN.—(Rebaja de precios).—3.—La leyenda del diablo. —INFANTIL.—3 1/2.—El Lunático.—La vuela a Madrid.—Pará mujeres España.—El adiós a la guerra.—Balle.

—CIRCO DE PRICE.—3 1/4.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos en la que tomará parte el clown español Medrano. También se ejecutará la gran pantomima Aladino.

NOTICIAS.

—Ha llegado a Cartagena la compañía dramática a cuyo frente figura el Sr. Vico, habiendo inaugurado sus trabajos en el teatro Principal con el «Nuevo gordiniano». —Ayer fue el último día de los tres de la feria en Córdoba, ha publicado y puesto a la venta en las principales librerías sus producciones La Patti y Nicolini, escrita en colaboración con el Sr. Criado y Baca, y el propósito Miss Zaeo, que con tanto aplauso fue recibida en el teatro Martin en la última temporada.

—El inspirado poeta y reputado autor dramático D. José Campa Arana, acaba de publicar un folleto con el título de «Revista crítica de la exposición nacional de pintura de 1881». Por lo común de la crítica y la gracia con que está escrito; obediencia a un éxito completo.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 8 DE JUNIO.

Dice un periódico de la mañana: «Mucho se habla estos días del diverso criterio que respecto a las cuestiones de Ultramar mantienen los Sres. Martínez Campos y Leon y Castillo. Si estas diferencias existen, las negan rotundamente los ministeriales, cosa por demás muy natural. Pero lo que sí claran los amigos del Sr. Leon y Castillo es que mientras éste sea ministro de Ultramar, la política ultramarina será liberal y asimiladora, sin que por nada ni por nadie se varíe este criterio.»

Podemos asegurar que entre los señores Martínez Campos y Leon y Castillo hay perfecta conformidad de opiniones en el modo y forma de llevar a Cuba las reformas liberales que desea el gobierno.

Por lo demás, son muy ciertos los propósitos liberales que atribuye el colega al Sr. Leon y Castillo, pues, según nuestras noticias, el señor ministro de Ultramar estudia gran número de reformas para las provincias ultramarinas, entre otras la ley municipal que, una vez planteada, asimilará en lo económico aquellas provincias al resto de la Península.

Parécenoslo que la disolución de las Cortes y la convocatoria de las nuevas se han publicado por decreto separado. No hay, sin embargo, por ahora, un criterio fijo en este punto, porque la cuestión volverá a tratarse de nuevo en el consejo que los ministros han de celebrar mañana con el rey, y hasta entonces no se acordará definitivamente en este asunto.

Insistimos en que la convocatoria se publicará antes del 15 del presente.

Podemos asegurar que no es cierto que en el consejo de ministros de ayer se haya tratado de las candidaturas de diputados a Cortes.

Este asunto está completamente ultimado desde el consejo del lunes.

En breve llegará a Madrid el nuevo representante de la Gran Bretaña en esta corte. Sr. Morier, que desempeña actualmente el cargo de ministro cerca de la corte lusitana.

Parace que se concederá el sueldo efectivo de coronel de marina, durante el tiempo que ha permanecido en Anam y Siam, cumpliendo una delicada misión diplomática con gran tino e inteligencia, el teniente de navío D. Melchor Ordóñez.

Es inexacta en absoluto la noticia que publican algunos periódicos de Berlín y París relativa a negociaciones de cesión de Jodá a Alemania.

Han llegado sin novedad a París los señores duques de Montpensier.

Se ha hecho cargo nuevamente de su destino el gobernador de Córdoba.

Nuestro ilustrado amigo el oficial mayor de la presidencia del Consejo de ministros Sr. D. Luis Rute, ha abandonado hoy el lecho casi restablecido de su dolencia.

Han llegado esta mañana a Madrid los caballos y los monjes blancos que ha remitido para S. M. el rey, el general Primo de Rivera.

Por noticias telegráficas de Motril, se sabe que el río Guadalquivir se ha desbordado, arrestrando la corriente los postes del telegrafo en una extensión de dos kilómetros.

El Sr. Fernandez Latorre, redactor del Democrata, luchará por uno de los distritos en Galicia en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Ha sido aprobada la suspensión del alcalde de Igualada, habiéndose devuelto el expediente al gobernador de Barcelona para que se oiga al interesado.

Con fecha de ayer se ha decretado la sepa acción del vicepresidente de la comisión provincial de Zamora, don Alonso Felipe de Sotomayor, de la Higuera, a D. Juan Meia Moyano, D. Julian Hernandez y D. Nicanor Fernandez.

Asimismo se ha decretado la separación del vicepresidente de la comisión provincial de Badajoz, D. Mauro Rodriguez Batista.

Han sido nombrados para auxiliar a la comisión provincial de Cáceres en las operaciones de la quinta, los diputados D. Tomas y D. Juan Pelayo y don Pedro Montenegro.

Se ha concedido a Alicante el dic-

tado de ciudad heroica, y el título de villa al pueblo de Santa María de Rutis (Coruña).

En breve firmará S. M. el decreto concediendo el tratamiento de excelencia al ayuntamiento de Ferrol.

La diputación provincial de Málaga ha solicitado que el producto de los recargos municipales sobre las contribuciones directas, ingrese directamente por los delegados del Banco en la administración económica.

Se ha confirmado la suspensión impuesta a los ayuntamientos de Coujo y Mellid (Coruña), Salvoreña (Gradada), Barax y Iezura (Albacete) y La Caniza (Pontevedra).

Además se ha confirmado la suspensión de doce concejales del ayuntamiento de Albacete.

De acuerdo con el Consejo de Estado, se ha levantado la suspensión a los ayuntamientos de Arbo (Pontevedra) y Bomillo (Albacete).

La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde, después de cerradas las ediciones de provincias, los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Paris, 8 (12:30 tarde).

Apertura de la Bolsa de hoy: El 3 por 100 interior español, 33 31. Idem exterior, 25.

Santander, 8.

El vapor Villa de Boves, procedente de Vera Cruz y escolta, ha fundado en nuestro puerto a las cinco de la madrugada con 67 pasajeros y 221 mercancías.

Singapore, 7.

Ha llegado sin novedad el vapor correo España, del marqués de Campo.

Paris, 8.

En varios puntos de Francia, particularmente en el Mediodía, dejaron sentir fuertes tormentas acompañadas de granizo, que ha causado bastantes daños a la agricultura.

Se ha restablecido la circulación en el ferrocarril de Clermont, interrumpida a causa de un descarrilamiento, del cual resultaron un muerto y varios heridos.

Wien, 8.

Aumenta la agitación en la Albania, y renace el movimiento insurreccional contra los turcos.

Los rebeldes se están fortificando en Ipek y Dikova, donde se proponen hacer una resistencia desesperada a las tropas del sultán.

Paris, 8.

La candidatura de la literata Sra. Gagneu para la plaza vacante en la academia, tropieza con una fuerte oposición y se duda que los partidarios de la entrada de las mujeres en la docta corporación consigan el resultado que se proponen ahora.

Cork, 8.

La situación de Irlanda es cada vez más grave.

Ayer se estalló un gran motín en Schull a consecuencia del hambre que había sido preso un escocés que había sido en la población llamado Murph.

Los insurrectos cortaron el telegrafo y destruyeron los puentes de policía.

Se han enviado tropas con toda urgencia contra los amotinados.

Kingscounty ha sido declarado en estado de sitio.

Las autoridades inglesas de Irlanda piden nuevos refuerzos al gobierno de Londres.—Fabra.

Se indica a D. José María Pulgarin para un puesto importante en Hacienda.

Celebraremos que se confirme la noticia.

El Sr. Alonso Martínez, al tener noticia de la vacante de la silla arzobispal de Valladolid y para tener datos seguros de una elección acertada, ha tomado antecedentes de todos los obispos de España, con objeto de promover al que crea más digne.

Con objeto de evitar los abusos que venían cometiendo los conductores de carruajes de punto, el concejal Sr. Ramirez Bascan, ha pedido al ayuntamiento que reconde el cumplimiento de los reglamentos, en virtud de los cuales los conductores no tienen derecho alguno para exigir al público doble precio en la carrera hasta el paseo de San Antonio de la Florida, puesto que dicho paseo, así como la cuesta de Areneros, se encuentran dentro del radio de la policía.

Nuestro corresponsal de Lérida nos dice que del 20 al 30 de este mes se esperada en aquella capital D. Emilio Castelar, a quien se observará con un suntuoso banquete.

El día 15 del actual aparecerá un nuevo periódico, titulado Gaceta comercial, agrícola y agrícola, bajo la dirección de D. Luis Ricardo Fors.

Parace que el Sr. Alonso Martínez se-

rá el encargado de redactar el preámbulo del decreto disolviendo las actuales Cortes.

Hemos oído asegurar que el ministro de Fomento llevará el viernes a la firma de S. M. el rey un decreto creando una junta encargada de proponer reformas en la ley de Obras públicas.

Esta tarde ha sido atacada de un síncope, en el vestibulo del piso principal en el gobierno civil, una mujer que había ido a enterarse en las oficinas de dicho establecimiento, de un asunto que tiene en tramitación.

La paciente fue esmeradamente asistida por varios de los empleados de dicho centro y después conducida en un coche a su casa-habitación.

La corte no saldrá para Aranjuez hasta la semana próxima.

El domingo habrá capilla pública y por la tarde presidirá S. M. el rey la junta pública de la real academia de San Fernando.

Hoy se ha despedido del ministro de Estado y saldrá muy en breve para Roma, el distinguido pintor Sr. Casado del Alisal.

Ha regresado a Madrid procedente de Méjico, el agregado diplomático don Luis Galiano.

Esta tarde se ha dicho que habían disminuido sus cargos los individuos que constituyen el jurado de la exposición de Bellas Artes.

Es probable que se anticipe la jornada de la corte en la Granja, por hallarse S. A. R. la princesa de Asturias en el periodo de la dentición.

Hoy se han despachado en el ministerio de Ultramar los correos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

No obstante lo que dicen algunos periódicos, podemos afirmar que por este correo no va cesaría alguna.

Prevéase únicamente algunas vacantes en Filipinas, de escaso sueldo por cierto, como que la mayor no pasa de la categoría de oficial de la clase de quintos.

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora del conocido hombre público Sr. Balaguer.

Desearnos su pronto y feliz restablecimiento.

Hoy ha celebrado una conferencia con el señor ministro de Fomento una comisión de Salamanca para ocuparse del trazado de este ferrocarril.

Continúan recibiendo de muchas localidades, telegramas expresando la satisfacción y la alegría con que los pueblos interesados ven el giro que da a este asunto el infatigable ministro de Fomento Sr. Albareda.

Se ha dicho esta tarde que hoy se ha confirmado la noticia relativa a la dimisión del Sr. Gonzalez Marron, subsecretario de Gracia y Justicia.

Lo ignoramos.

Esta tarde se han recibido en los centros oficiales los siguientes telegramas: Logroño, 8 (2:30 t.).

El gobernador al ministro de la Gobernación: Según me participa el alcalde de Haro, las aguas del río Ebro han aumentado un metro sobre el nivel ordinario.

Bilbao, 8 (2:30 t.). La barca denominada Fermín ha embarrancado en la playa de las Arenas. Procedo de Saint-Nazaire, matrícula en la Coruña.

Los tripulantes han desembarcado, estando sacando los efectos y cargamentos a presencia del delegado de aduanas. El capitán D. José Marin Menendez y autoridades de Marina esperan la marea para ver si pueden poner a flote.

Málaga, 8 (2:30 t.). Considerable número de vecinos del pueblo de Ollas se ruegan en España a V. E. el grande sastre que ha sufrido con una tormenta de granizo el día 23 último, resultando de los informes adquiridos ser cierta la ruina de muchos viñedos y otras propiedades de los recurrentes que por mi conducto impetran el esecorro posible para la citada calamidad.

Con motivo de las fiestas de la Virgen de los Angeles se celebró ayer mañana, de seis a doce de la misma, una corrida de toros en la plaza pública de Getafe.

Se lidiaron más de veinte reses de la ganadería de la señora duquesa de Satoña, sin más consecuencias desagradables que haber resultado levemente heridos dos vecinos del pueblo.

A consecuencia de haber resultado

manos algunos de los toros lidiados se notó en el público alguna agitación, pero sin que se llegara a turbar el orden. Por disolución del alcalde suspendió la corrida que debía efectuarse de tres a siete de la tarde.

Lo que han dicho algunos periódicos sobre la enfermedad del Excmo. Señor nuncio de S. S., podemos asegurar que es extremadamente exagerado, pues lo único que ha habido es que al dar un paseo a pie con el señor auditor de la nunciatura, por la cuesta de la Vega, sufrió un pequeño vahido que al momento desapareció y pudo el señor nuncio ir a pie a la casa rectoral del señor cura de Santa María y de allí a su palacio.

La mayor parte de los personajes que han visitado la corte con motivo del Centenario, han honrado el establecimiento del primer fotógrafo de cámara D. Antonio Barcia, en cuyo establecimiento, calle de Sevilla, 16, se espondrán en breve los retratos de aquellos.

El consejo de Estado en pleno ha despachado hoy unos 44 expedientes de consumos y varios suplementos de crédito. También se ha ocupado del importante expediente sobre reclamación de las rentas que han producido las casas de Cordero desde 1811, cuya denuncia la ha venido sosteniendo la beneficencia, y contra esta algunos particulares, ascendiendo lo que se reclama a unos 40 millones de reales.

Parace que el consejo no ha considerado pertinente ninguna de estas pretensiones, opinando que es improcedente la denuncia.

Parace que nuestro compañero en la prensa D. Miguel Gris Picon, redactor de la Península, ha sido nombrado juez municipal del distrito del Hospicio, y D. Gregorio Rizo del de Buenavista.

Los nombramientos hasta ahora acordados parace que son: el Sr. Varela para el distrito del Centro; el Sr. Marañón, para el de la Latina; el Sr. Teresa Nugari, para el del Hospital; el Sr. Arjollon, para el de la Universidad, y el señor Marron, para el de Palacio. No hay nada acordado para los demás distritos.

Ha fallecido en París, víctima de una aguda enfermedad, D. José de Marcoleta, ministro plenipotenciario y enviado extraordinario de la república de Nicaragua en aquella capital.

Mañana probablemente llegará a Madrid en el tren espreso de Barcelona, el alcalde de Madrid Sr. Abascal.

En la próxima lucha electoral combatirán en el distrito de Victoria como principales candidatos: el Sr. Becerro Bengoa al frente de los liberales y demócratas unidos; el Sr. Ortiz de Zaraté al frente de los tradicionalistas, y el Sr. Abreu como fuerista independiente.

Segun se asegura en aquella ciudad, el candidato de fuera del país, Sr. Delgado, que se presentaba como constituyente, se ha retirado.

Han sido nombrados: Oficial de quinta clase con destino a Málaga, D. Rafael Alonso Anón; de igual clase con destino a Jaen, D. Agustín Carrillo; con destino a Cáceres, D. Daniel Hernandez; y delegado de vigilancia de la provincia de Madrid, don Castor Menendez de la Vega.

Ha sido remitido al gobernador de Málaga el expediente instruido por el delegado especial del ministerio de la Gobernación en Antequera, del que resultan algunos hechos que afectan a la validez de las últimas elecciones municipales.

Si de las protestas que se hayan formulado contra dicha elección no quedase anulada, se interpondrá el recurso de alzada ante la comisión provincial.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo plaza de San Hermenegildo a los tenientes coronel D. Olayo Constantín y D. Serafín Asensio, y a los coroneles D. Pedro Gonzalez y Fernandez, D. Manuel Fernandez y Gonzalez, don Joaquin Alonso y Crespo, D. Andrés Garcia Díez, D. José Llauder, D. José de la Iglesia, D. Joaquin Puigmoto, D. Fernando Gonzalez y D. Augusto Gonzalez.

—Aprobando la reorganización de los tercios de Cuba.

—Concediendo regreso a la Península al teniente coronel D. Manuel Lorente y a los capitanes D. Gregorio Moya Toledo y D. Manuel Gallardo.

—Concediendo un año de licencia para la Península y el extranjero al brigadier don

Leon Lopez Francos, marqués de Francos; seis meses para Alhama, provincias vascongadas y Francia al teniente general D. Antonio Lopez de Letona; y un mes para Caldas de Mombuy, al brigadier D. Miguel Lavina y Medina.

Podemos asegurar con datos autorizados, que el señor ministro de la Guerra no ha pensado aun en la persona que ha de reemplazar al general Ceballos en el importante cargo de primer ayudante de S. M. el rey y jefe de su cuartel militar.

Los candidatos adictos por los distritos rurales de la provincia de Madrid, son los siguientes: Colmenar, D. Cirilo Fernandez de la Hoz; Alcalá de Henares, D. Inocente Ortiz y Casado; Getafe, don Miguel Agnado; Navalcarnero, D. Juan Moreno Benitez; Chinchón, D. Manuel Ibarra.

En el espreso de esta tarde ha salido para Francia el conde de Casa Sedano.

Ayer tarde fueron recibidos por el señor cardenal patriarca, arzobispo preconizado de Zaragoza, los senadores y diputados de aquella provincia residentes en Madrid, acompañados de la comisión del cabildo catedral, señores don Lazaro Bauuz, dean, y D. Juan José Blanca, arcediado, con el objeto de felicitar y ofrecer sus respetos al nuevo prelado.

Después de esponer a S. Emma, la singular satisfacción con que la diócesis de Zaragoza había recibido la noticia de su nombramiento para aquella silla arzobispal, por haber recaído en persona tan altamente caracterizada y de prendas y cualidades tan recomendables, manifestaron a S. Emma, los deseos, de que Zaragoza se halla animada, de erigir un monumento a la memoria de su antecesor en el pontificado, el Excmo. Sr. cardenal Garcia Gil, y continuar las obras de la gran basílica del Pilar, para lo cual pedía su cooperación y valimiento, entregándole una esposicion que la junta de obras dirige a S. M., ofreciéndole la presidencia de ella, en los términos que la tuvo su augusta madre.

Su Emma, manifestó con sentidas frases a la comisión lo mucho que le complacía este testimonio de afecto, ofreciéndose incondicionalmente a todo cuanto de su parte fuese necesario y compatible con los altos deberes de su ministerio pastoral, tributando grandes elogios a la memoria de su antecesor y acogiendo con entusiasmo el pensamiento de la erección del monumento que se proyecta y el de la continuación de las obras del Pilar, encargándose de poner en manos de S. M. la esposicion.

La comisión salió muy impresionada y altamente satisfecha de las consideraciones y ofrecimientos de su eminencia, considerando como un favor especial de la Virgen de Pilar el que aquella iglesia sea gobernada por un prelado tan eminente y distinguido.

El Journal des Debats publica en su número de 4 del actual una carta de su corresponsal en Madrid, en la que hace gran elogio del modo con que la comisión encargada de recibir a los periodistas extranjeros ha llevado a cabo su misión. Dicha carta termina así: «Los periodistas extranjeros guardarán el mejor recuerdo de las fiestas del Centenario de Calderon y de la cordialidad con que fueron recibidos por sus compañeros de la prensa de Madrid.»

Con asistencia de S. M. el rey y de SS. AA. las infantas, se ha celebrado esta tarde en la esposicion de Horticultura el segundo concurso de ramos y flores.

Se han presentado numerosas canastillas, corbates, bouquets y flores sueltas muy notables que han llamado poderosamente la atención pública.

S. M. y A.A., acompañados del comisario y de varias damas de nuestra aristocracia, han recorrido las instalaciones, fijándose principalmente en las nuevas entre las que figura el macizo de plantas y arboles de gran mérito espuestos por el señor duque de Almodovar del Valle.

A la hora de cerrar esta edición, se halla reunido el jurado de señoras protectoras, para hacer la adjudicación de premios.

La concurrencia a la esposicion ha sido distinguidísima.

S. M. la reina no ha asistido por sentirse ligeramente indisputada.

El viernes próximo, a las diez de la mañana, darán principio en el Monte de Piedad las ventas de alhajas correspondientes al mes actual, continuando en los siguientes días, a las mismas horas. Los lotes vendibles estarán espuestos al público en la sala de ventas de aquel establecimiento, mañana jueves, de diez a dos de la tarde.

Las personas inscritis para formar parte de la asociación de Agricultores de España, y las que deseen inscribirse, podrán concurrir el sábado 16 del corriente, a la hora que se ha acordado en la asamblea definitiva de los estatutos de dicha asociación, los cuales estarán de manifiesto hasta aquel día en la calle del Barco, 6, bajo izquierda.

De una carta de Lima, fechada el 29 de abril, tomamos las siguientes noticias: «Continúa siendo tristísima la situación del Perú. Los vencedores, abusando de la debilidad que ha quedado reducida la república peruana, la tratan con desprecio y como país conquistado.

El gobierno nacional, creado para garantizar los compromisos contraídos con Chile, ha sentido sus reales en la Magdalena, con el fin de no autorizar con su presencia las humillaciones de que son víctimas los invasores.

Es presidente provisional de la república peruana, D. Francisco Garcia Calderon, presidente del Consejo de ministros, don Julián de la Cruz, don Aurelio Deneque, ministro de Gobernación, Política, Obras públicas y Estadística, el coronel D. Manuel Velarde, de Justicia, Cultos y Beneficencia; D. Miguel Valera, de Guerra y Marina, el capitán de navío, D. Camilo Carrillo y de Relaciones exteriores, don Manuel María Galvez.

Todos los miembros del gobierno son personas dignas y de talento, pero su situación embarazosa y crítica, no les permite por ahora hacer nada provechoso.

Pirola se ha establecido en Jaén, y de allí gobierna como presidente de la república, y escita a los peruanos a que hagan guerra sin cuartel a los chilenos.

Reconocido Pirola aun como presidente, por las potencias es: anjeras, poblaciones importantes del Perú, le rinden vasallaje y le facilitan medios de defensa contra los invasores.

La anarquía y la confusión no pueden ser más grande.

Ordoñate que afecta a nuestro país, nos comunicó la carta que extractamos. Los italianos asensaron a un español el 13 de marzo. Llamábase este Celedonio Garcia, era natural de Soto (Asturias), tenía unos 24 años y era soltero.

El encargado de Negocios de España en Lima, ha hecho la oportuna reclamación.

Se ha encargado de la dirección del acreditado periódico de modas y literatura, titulado la Guirnalda, el antiguo y conocido periodista D. Francisco de Alvaro, que publicó con gran éxito los periódicos de la misma índole la Elegancia y la Moda de París, hace ya largos años.

Los huérfanos que han ingresado en el asilo de la Asunción, Valencia, 2, el mayo último, son: 1.º Francisco de Sales Delgado, de seis años, hijo de Francisco de Sales San José, abañil, que pereció en la tarde del 15 de octubre de 1878, cayendo de un andamio en la construcción de la nueva plaza de Toro.

2.º Rafael Lopez Albuerno, de seis años y medio, hijo de Agapito Lopez, abañil, que pereció asfixiado limpiando un pozo en el cuartel de Guardias de corps el día 13 de julio de 1877.

3.º Narciso Jimenez Lopez, de 10 años, hijo de Antonio Jimenez Cañis, cerrajero, que murió en 18 de enero de 1878 a causa del mucho trabajo.

4.º Alejo V. zoso Gonzalez, de ocho años, hijo de Pedro Vizoso, poc ro, que pereció en la mañana del 3 de junio de 1880 por hundimiento del terreno de una casa en construcción en la calle de Fernando el Santo.

5.º Aniceto Cobo y Bustamante, de siete años, hijo de Leoncio Cobo y rotorio, carpintero, inútil para el trabajo a causa de un esfuerzo al montar una carrera en una casa en construcción en la dehesa de Moratales.

6.º Francisco Cristóbal Carrotero, de nueve años, hijo de Roque Cristóbal, carpintero, merto a consecuencia de enfermedad adquirida en el trabajo.

7.º Juan Caño Vilela, de once y medio años, hijo de Victor Vilela y Agudo, carpintero, que habiendo caído de una armadura en la construcción de los almacenes del ferrocarril del Mediodía, falleció en el hospital general el día 25 de marzo de 1874.

8.º Ricardo Agustín Olacheca, de ocho años, hijo de Narciso Agustín y Alguacil, cerrajero, ciego y enfermo incurable a causa del trabajo.

9.º Mariano Alvarez Leonardo, de siete años, hijo de Anastasio Alvarez Perez, abañil, que falleció en el hospital de la Princesa en 24 de abril de 1879.

10.º German Carbonell y Monllor, de nueve años, hijo de Lorenzo Carbonell y Bellod, poc de cantero, que por haberle caído un sillal en la construcción de la Biblioteca Nacional, le fracturó la tercera falange del pie izquierdo el 27 de octubre de 1879, saliendo inútil del hospital.

BOLSA DE MADRID

Table with columns for FONDS PUBLICOS, DEL 7, and DEL 8. Lists various financial instruments and their values.

CAMBIOS DEL E-SUBRE PROVINCIAS.

Table with columns for PLAZAS, DEL, and BARRA. Lists exchange rates for various provinces.

LA CASA DEL CRIMEN.

—Entonces no saldrían los viajeros de Vesoul. Ahora si que el mal era irremediable. —De todas suertes, preguntó el joven, ¿no me vere obligado a dejar mi marcha para mañana? ¡Qué diablo! En las diligencias no debe decirse ¡No hay asiento! como en los ómnibus del baluarte los días lluviosos. —Tranquilízate, caballero, dijo riendo el empleado. —Creo poder garantizarte que bueno o malo tendreis asiento... Es muy raro que el coche llegue aquí completamente lleno. Algo más tranquilo con esta promesa, el viajero salió de la oficina y se dirigió a la fonda de la Magdalena. La campana anunciaba a los viajeros que esta a servida la mesa. En tanto que nuestro desconocido satisfacía las exigencias del estómago, dijáronse ligeramente su figura Su calidad de protagonista en nuestra historia le concede derechos incontestables para esta prerrogativa. Era alto y moreno, como ya hemos dicho más de una vez. Su andar era gracioso y noble su porte. Sus finas y regulares facciones, muy espresivas y de estremada movilidad, denunciaban a la vez el tipo francés y el carácter italiano. La espression, la mirada y la sonrisa eran evidentemente francesas. Las líneas de la nariz, el negro azulado de sus cabellos y de la barba, y la finura de su color, recordaban el tipo transibérico en todo su pureza. Su mirada era franca y simpática y debía convertirse sin gran esfuerzo en apasionada. El viajero en cuestión podía ser artista o hidalgo. Quizás era uno y otro. Su traje, de una sencillez muy elegante, se hacía notar por el cuidado en los detalles. La americana, el chaleco y el pantalón eran de una tela ligera a cuadros blancos y negros. El cuello de la camisa se doblaba sobre una est. echa corbata de seda anudada al descuido; lotas de charol dibujaban al pie sin imprimirse: granates de piel de Suecia y un sombrero de capricho completaban este traje de viaje. El desconocido empleó en la comida todo el tiempo que pudo. Leyó después dos ó tres periódicos; pero al fin se vio obligado a abandonar el comedor, en el cual estaba solo hacia ya rato. Llamó al mozo para pagar la cuenta, miró el reloj que adornaba la sala y después al suyo. —Aun no son las siete, dijo con profunda tristeza. Faltan más de cuatro horas para partir. ¡Qué hacer! Preguntó al mozo si había en la ciudad al-

LA CASA DEL CRIMEN.

go notable que ver, y persuadido de que no, pagó el gasto hecho, encendió un cigarro y salió de la fonda. II. La casualidad guió al joven mejor que lo hubiera podido hacer el dueño de la fonda de la Magdalena. Sin saber a dónde dirigirse, entró resueltamente en la primera calle que encontró a su paso, y después que hubo andado durante cinco minutos, fué a dar en una plaza grande y fea. El paseo público, cuya situación es notable, se hallaba al otro lado de la plaza. A medida que el viajero se acercaba al paseo encontraba mayor número de gentes, asombrando de que una ciudad tan pequeña tuviera tantos paseantes. Al mismo tiempo llegó a sus oídos el sonido metálico de los trombones, la voz argentina de los chinoscos y de los triángulos, y el ruido seco de los timbales. —¿Qué ocurrirá?—se preguntó el viajero. —¡Habrá llegado a Vesoul el día en que se celebre la fiesta de la ciudad! ¡Es la única suposición que puede explicar la música! Y sin embargo, la orquesta parece numerosa y bien organizada, demasiado bien para que pueda ser confundida con una fiesta de feria. ¡Bah! pronto saldré de dudas. Y con efecto, poco tardó el desconocido en convencerse de que sus suposiciones estaban muy lejos de la verdad. La música del regimiento de dragones de guarnición en Vesoul amenizaba todos los jueves las horas de paseo con un concierto. Aquel día era jueves, y como de costumbre, la población, ayudada de distracciones, había acudido a escuchar las belicosas fantasías y las marchas guerreras que interpretaba la banda militar. Podía asegurarse que, con raras excepciones toda la ciudad se encontraba allí. El desconocido discurrió por entre la multitud, deteniéndose más de una vez para contemplar el rostro de una mujer hermosa, la gracia de un flexible talle ó el buen gusto de un tocado; pero pronto se abandonó a su paseo solitario. Sentábase en un banco de piedra en la parte del paseo más distante de la ciudad, y siempre admirando el hermoso panorama que se ofrecía a sus ojos, escuchaba las melodías de Anler, Herold, Poldien ó de Adolfo Adam, que traían a su memoria recuerdos de la Opera y de la Opera comica, y a su vista rasgos de actores y siluetas de cantantes.

LA CASA DEL CRIMEN.

De repente, y después de un fuerte en la orquesta, cesó la música. El concierto había terminado. Ocurrió entonces lo que acontece en el teatro cuando acaba la representación. Las tres cuartas partes de los que habían acudido al paseo solo para oír la música, le abandonaron dirigiéndose hacia sus casas de la ciudad unos, é internándose otros por las alamedas que terminan en el pueblo de Frotuz. El desconocido les miró alejarse y se puso a filosofar acerca de aquellos alijeanos, comerciantes y empleados, que al pasar junto a él le miraban con curiosidad. —Todas esas gentes son dichosas, —se decía, —e ignoran la felicidad de que gozan; y sin embargo, es la única verdadera, la única cierta, la única duradera. Viven tranquilos en una pequeña ciudad que no han abandonado nunca; que nunca abandonarán, ajenos a todo, ignorantes de todo, como las estras en la roca; a diferencia de que no tienen que temer como las ostras, ni la draza del pescador, ni el tendero del gastronómico. ¡Qué les falta en esta profunda oscuridad donde su existencia es un tranquilo y prolongado sueño! Su fortuna es pequeña, y pocas sus necesidades, pequeños sus deseos: la casa en que vieron la luz primera, la casa en que viven, la ciudad donde todos los rostros se son familiares: esos son sus amores. Tienen una familia, amigos, vecinos, conocidos; se protegen unos a otros; perpetúan su raza anónima; son miembros del consejo municipal ó esperan serlo; leen los periódicos que defienden sus opiniones; tienen ambiciones y esperanzas; educan a sus hijos en sus costumbres y hacen de ellos ciudadanos inútiles pero virtuosos y de sus hijas mujeres hacendosas. En todo se ocupan; todo les llama la atención; todo les distrae; no conocen el tedio. No son nada, pero se creen algo. ¡Ah! ¡qué dichosos son, y con qué envidia los contemplo! o que soy rico, y que soy libre, yo, yo llegaría a ser celebre si me propusiera llegar a serlo! ¡E

Seguendo por este camino la humanidad...

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 9 DE JUNIO.

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes: HACIENDA.—Reales decretos nombrando a D. Fernando Sampayo...

una equivocación, los siguientes: el conde de Aguayo, el duque de Tetuan...

forman los Sres. D. José Nieto Alvarez, centralista, y D. Lorenzo Merino, constitucional.

políticos, a saber: la Vanguardia, e Ideal, la Revista Social, el Voto Nacional y la Nación Española.

A todos les deseamos muy próspera existencia. Añoché recibimos el siguiente telegrama: Juan Rana.—CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Esta tarde se ha celebrado la tercera corrida de toros. Estos han estado regulares. El espada Frasculoni, sale para esta mañana.—El Corresponsal.

El gobierno francés acaba de conceder al Sr. Díaz Moreu el título de oficial de academia, cuyo honoroso distintivo ha sido otorgado recientemente al Sr. Romero Ortiz, según digimos a su tiempo.

De un momento a otro llegará a Santander el vapor-correo de Cuba, que conduce a la Península el cuadro de jefes, oficiales y clases del segundo batallón expedicionario de infantería de marina destinado a Ferrol.

El primer batallón, que llegará en el siguiente correo con toda su fuerza, ha sido destinado a Cartagena, donde permanecerá en cuadro, licenciándose los soldados al llegar a la Península.

Se ha constituido en la Habana un círculo de señores de gentes de color para la instrucción de los adultos y de los niños, siendo nombrados protectores los señores Sagasta, Martínez Campos y Labra.

La autoridad de Cuba autorizó el establecimiento de un hazar en beneficio de los colegios de ambos sexos que dicho círculo piensa establecer. Parece también que una señora de la Habana ha dejado en testamento una gruesa suma para establecer un gran colegio de niños negros.

Un telegrama de París anuncia la condena del periódico el Triunfo de la Habana, y el propósito del partido liberal de Cuba de retraherse totalmente de las próximas elecciones de diputados a Cortes. (La causa de la denuncia del Triunfo es haber defendido la autonomía colonial.)

Han sido nombrados: contador de obras del arsenal de Cartagena D. Santiago Soriano Martínez, y vocal de la junta revisora de plantillas orgánicas de los cuerpos subalternos de la armada D. Antonio Peñaranda.

Dos noticias sobre la exposición de Horticultura: Las damas protectoras de este certamen, bajo la presidencia de S. M. el rey, hicieron ayer tarde la adjudicación de premios en el concurso de ramos, en la siguiente forma:

Diploma de honor y medalla de plata, concedido a D. Adolfo Morales de los Ríos por un ramillete elegantísimo para adorno de pecho de las señoras.

Premio de 2000 rs., de la sociedad, otorgado a D. Rafael Fernández por un costurero-jardinera de flores blancas.

Premio de 1000 rs., del Veloz-Club, concedido al Sr. Philippeaux, jardinero del señor Pastor Landero.

Premio de 800 rs., del Veloz-Club, otorgado a Manuela Andujar, florista de la plaza de Santa Cruz, por una bandeja de ramos de ojal.

Medalla de plata y 200 rs., del Veloz-Club, concedido al Sr. Philippeaux y Perier por unos abanicos formados de flores.

Medalla de plata, concedida al Sr. Perier por una corbelle-almohador.

Medalla de bronce y 200 rs., otorgada al Sr. Philippeaux por una corbelle.

Medalla de bronce y 100 rs., concedida a Manuela Andujar, por una corbelle de mesa, de frutas y flores.

Medalla de bronce concedida a Florentina Ortiz, por un gran canasto de flores.

Menciones honoríficas concedidas a don José González, por una gran corbelle, y al Sr. Perier, por un gran canasto de flores.

Con motivo de celebrarse el concurso de ramos y flores, exhibidos ayer tarde en la

exposición de horticultura y en la instalación de la quinta de la Esperanza, caprichosas labores, hechas con flores de diversas especies.

Sobre un pedestal revestido de rosas y flores, se hallaba colocado el busto del infortunado marqués de Alcañices. Adornaba el pedestal una preciosa guirnalda, formada con otros tantos espáculas, claveles, verbenas y geranio.

A la izquierda se hallaba colocado un bonito cuadro, fondo raso cardena con iniciales de relieve hechas con flores naturales. Dichas iniciales que son M. C. las cifras de S. M. la reina, formadas de geranio color rosa y botón de plata de geranio colocadas bajo una corona de perpe us y flores de diversos colores.

A la derecha del busto de Linneo había un arpa de flores, en cuya formación figuraban carrasquejos blancos, clavos, rosas, botón de plata y elotopros. Las curvas se hallaban revestidas de abrotano.

Estas labores que se hallaban fuera de concurso han sido regaladas a S. M. la reina.

La conferencia infantil dada ayer mañana por el Sr. Salmeron en la exposición de Animales y Plantas que se celebraba en el Parterre, dejó grata impresión en cuantas personas asistieron a escucharla.

Más de mil niños y niñas de las escuelas públicas, colocados con perfecto orden y con solicitud las saludables máximas que con admirable claridad y en períodos elocuentes les explicaba el ilustrado maestro.

Una numerosa concurrencia asistió al acto, elogiando todos la oportunidad y el acierto con que la Sociedad Protectora ha sabido organizar desde hace dos años esas manifestaciones que se incluyen en el ánimo de la niñez los más tiernos sentimientos de amor hacia todos los seres de la creación, que ha de traducirse más tarde lógica y necesariamente en respeto al hombre, base en que descansa la moral y la civilización.

Ongulosa debe estar la Sociedad Protectora por el solemne espectáculo que que la Exposición ofrece y por los grandes atractivos con que ha sabido armonizarla.

Grandes sacrificios representa el llevar a cabo un certamen tan brillante como el que hoy se celebra en el Parterre. Comprendernos todos los esfuerzos que el comisario Sr. Ruiz de Salazar habrá tenido que hacer para conseguir un resultado tan feliz. Toda su inteligencia y toda su grande actividad habrá tenido que emplearla seguramente para cumplir tan satisfactoriamente con su difícil cargo, que esas obras no surgen de pronto ni se realizan sino a costa de supremos esfuerzos; pero debe tener la satisfacción de haber realizado un certamen grande y verdaderamente útil; y como todo hombre que trabaja desinteresadamente la única recompensa que puede obtener es el aprecio público, nosotros nos complacemos en enviarle desde las columnas de nuestro periódico, la más cordial felicitación.

BOLSIN.—En el día de anoche quedó el consolidado a 245 3/4 contado y a 24 3/4 a fin de mes.

FRESA FRAPÉ Y PASTELOS HELADOS.—ALCALÁ, 38. EXPOSICION DE MUEBLES. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3. GRATIS A LOS SUSCRITORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GUÍA POPULAR DE LAS FAMILIAS. DOS VECES AL MES. Periódico exclusivamente dedicado a las mujeres, cuya mayor importancia consiste en indicar cómo, sin dejar de seguir la moda, podrán las familias ahorrar dinero.

ARTICULOS, REVISTAS, NOVELAS. Dos números al mes con magníficos grabados.

20 REALES AL AÑO. Se reciben anuncios especiales.

La cuestión de honor pendiente entre los señores de Cuenca, suscitada por el suceso electoral, ha quedado honrosamente sujeta a merced a mutuas explicaciones y a la intervención del gobernador de la provincia. Así consta en el acta que se ha levantado al efecto.

Hace dicho estos días, y lo ha reproducido un periódico, que los moderados intransigentes, o sean los de la fracción Moyano, seguirán muy pronto las huellas de los señores conde de Xiquena y Valmaseda, ingresando de lleno en la fusión.

Por iniciativa del decano de los periodistas malagueños Sr. Castilari, se ha acordado elevar a S. M. el rey una exposición impetrando clemencia para los autores de la muerte del teniente de Borbon, ocurrida noches pasadas en el castillo de Gibralfaro.

La CORRESPONDENCIA ha recibido esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Londres, 8.

El periódico el Standard publica esta mañana un importante despacho de Berlín. Dice con referencia a noticias postales de París-burgo que no han podido ser transmitidas por el telegrafo, que se ha descubierto una mina de dinamita bajo los rails del ferro-carril de Gatchina a San Petersburgo, cerca de la estación del primer punto.

Añade que dicha mina estaba unida por un alambic con la batería eléctrica de la estación telegráfica.

A consecuencia de este descubrimiento han sido presos los empleados de dicha estación. (Gatchina se halla a 44 kilómetros del San Petersburgo y en su palacio imperial reside actualmente el czar de Rusia.)

El orden material ha quedado restablecido en Moscú, pero según noticias confidenciales, reina grande efervescencia, tanto en dicha ciudad como en las demás poblaciones importantes de Rusia.

El czar parece cada vez más dispuesto a entrar por el camino de las reformas. Las correspondencias anuncian descubrimientos de nuevas conspiraciones.

A causa del rigor de la censura telegráfica que existe en Rusia, no es posible recibir muchas noticias directas y hay que atenerse a las comunicaciones postales.—Fabra.

Ha terminado la comprobación oficial de los estudios de un ferro-carril desde Val de Zafán a San Carlos de la Rapita, y en esta semana se remitirán al ministerio de Fomento.

Este ferro-carril enlaza los dos mares, realizando así el pensamiento que arranca desde tiempo de Carlos III y ha de prestar inmensos beneficios a las ricas comarcas de Aragón y demás por donde pasa.

Los periódicos democráticos de hoy publican las siguientes noticias: «Ayer salió para Biarritz el Sr. Chao (don Alejandro), con objeto de asistir a las conferencias de la frontera. Por la mañana estuvo a despedirse del Sr. Martos. El señor Arcaratz salió antesyer, y los señores Martos, Montero Ríos y Echegaray partirán mañana.»

«El distinguido médico de París, doctor Vecker, ha puesto a disposición del señor D. Manuel Ruiz Zorrilla el lindo hotel que posee en Biarritz.»

«En el puz, se celebrará la conferencia anunciada, habiendo salido de París una persona de la familia del doctor para preparar el hotel y recibir al Sr. Ruiz Zorrilla y demás huéspedes.»

«El Sr. Ruiz Zorrilla permanecerá en Biarritz quince o más días.»

«Asegurábase anoche que el ilustre jefe del partido democrático permanecerá algunos días en Biarritz, después de terminadas las conferencias, con objeto de recibir a algunos amigos que han mostrado deseos de visitarle.»

Reales decretos confirmando la suspensión de la tramitación de Carrizosa, y alzando la de cuatro concejales del de Valdemorvan.

GOBERNACION.—Reales decretos concediendo a la ciudad de Alicante el dictado de ciudad heroica y al pue lo de Santa María de Rutes el título de villa.

Reales decretos confirmando la suspensión de la tramitación de Carrizosa, y alzando la de cuatro concejales del de Valdemorvan.

GOBIERNO.—Real orden declarando de utilidad para la enseñanza el libro que con el título Lo contencioso administrativo, ha publicado D. José Galostaa y Frau.

—Otra nombrando al tribunal para juzgar los ejercicios de oposición a la cátedra de medicina legal y toxicología, vacante en la universidad de Sevilla.

—Otra nombrando al tribunal para las oposiciones a la de obstetricia, vacante en la de Zaragoza.

—Otra nombrando al tribunal para las oposiciones a la de higiene privada, y pública de la de Zaragoza.

—Otra nombrando al tribunal para las oposiciones a la de clinica quirúrgica primero y segundo curso de Granada.

—Otra anunciando por concurso cuatro cátedras de ascenso en la facultad de derecho, en el Real Colegio de San Fernando, en los centros catedráticos de entrada de la misma facultad y sección.

—Otra anunciando por traslación la cátedra de historia de España, vacante en la universidad de Barcelona.

—Otra anunciando por traslación la cátedra de elementos de derecho mercantil y penal vacante en la universidad de Oviedo.

ULTRAMAR.—Reales decretos autorizando a la administración para que adquiriera directamente, sin previa subasta, cierto número de resmas de papel común para la estampación de sellos con las islas de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Esta madrugada recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París, 8.

BOLSA.—Fondos franceses: 3 por 100, 86.70.—Id. 5 por 100, 419.35.—Fondos españoles: 3 por 100 interior, 90.90.—Id. exterior, 25.00.—Deuda amortizable exterior, 43.34.—Obligaciones de Cuba, 498.78.—Consolidados ingleses, 100 1/4.—Ultima hora: 3 por 100 interior, 23 3/16.—Idem exterior, 25.00.—Deuda amortizable exterior, 43.34.—Obligaciones de Cuba, 500.

Corren rumores de crisis ministerial. Se considera probable una próxima modificación parcial en el gabinete.

Berlin, 8. Una correspondencia de San Petersburgo, recibida hoy en la frontera, pinta con negros colores la situación de Rusia. Dice que hay un hecho que ha producido viva sensación en la corte, y es el descontento y los manejos revolucionarios que están ganando el ejército, particularmente en el caso de oficiales: los señores dan lugar a sucesos de la mayor trascendencia.

Como confirmación de este estado de cosas, añade la correspondencia que en el espacio de pocos días han sido presos más de 30 oficiales del ejército por sospechas de estar comprometidos en una conspiración militar, que tenía por objeto un pronunciamiento.

Athenas, 8. Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de Justicia, Sr. Sofropoulos. Probablemente será nombrado para el desempeño de dicha cartera el Sr. Baisamaki.—Fabra.

Dice anoche la Epoca: «Los periódicos bien informados y además bien quisitos en las regiones ministeriales no nos han dicho que en el Consejo de ayer quedaron acordados los nombramientos de senadores vitalicios. Son éstos, aunque no aseguráremos que no haya al-

Esta tarde habrá un gran concierto instrumental en la exposición de Horticultura, toándose el Sitio de Zaragoza.

Asistirán o al menos está invitada la familia real.

La comisión ejecutiva del Centenario se reunió anoche para tratar varios asuntos relacionados con las pasadas fiestas.

Se acordó exhibir en un sitio determinado y por espacio de cinco días todos los estandartes que se llevaron a la procesion cívica con objeto de premiar con medalla de oro dos de ellos a juicio de la comisión.

También se acordó que la corona de plata de Portugal, la de Filipinas y la de la comisión ejecutiva, sean entregadas con gran solemnidad a los presbiteros naturales de Madrid, para que sean depositadas en la tumba de Calderon.

Anoche se recibió el siguiente telegrama oficial: Locrono, 8 (9.40 n.).

Según aumentando las aguas del río Ebro alcanzando ya una altura de dos metros sobre su nivel ordinario, habiéndose dado aviso a los acaudales de los pueblos situados aguas abajo, e igualmente que al gobernador de Zaragoza.

Noticias electorales: Hemos recibido de Tarragona la siguiente carta: Tarragona, 5.

Señor director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA: Distinguido amigo: En esta provincia ya casi se conoce oficialmente el resultado que tendrán las elecciones y quienes son los candidatos que serán presentados.

Lucharán todos los partidos, pero el progresista-democrático dará los votos por acumulación al Sr. Ruiz Zorrilla.

Por la ciudad de Tarragona, el constitucional D. Pedro A. Torres, el conservador señor Inríguez de Montoliu y el posibilista D. J. Bas Hodgier.

Por Tortosa el general Salamanca, adicto, Despujols, conservador, y D. Enrique Orozco, campista.

Por el adicto D. Juan Cañellas, hijo del senador D. Rafael; el posibilista señor Padros, el conservador D. Mariano Pons, y el independiente Sr. Odena.

Por Vendrell el adicto brigadier Araoz, conservador D. Joaquín de Castellanaus, constitucional D. Pedro Inglada, el posibilista Sr. Ladio (D. Teodoro) y el progresista-democrático D. Eugenio Montero Ríos.

Por Valls el constitucional Sr. Castellot, y conservador Sr. Gassot.

Por Gandesa los adictos D. Antonio Navarro Rodrigo y D. José Brunet. Se cree que este último retirará su candidatura.

Por Falset, solo el adicto D. Francisco Jauriga Cabré y D. Antonio Pons, el conservador señor baron de las Cuatro Torres, adicto brigadier Picazo y el subsecretario del ministerio de la Guerra Sr. De Miguel.

Daré a V. noticias de lo que ocurra en esta provincia.

Suyo afectísimo amigo, W. Los candidatos a la diputación a Cortes que lucharán en la provincia de Huesca, con el apoyo de los amigos del gobierno, son: por Huesca, el conde de Pásson por Barbastro, D. Estanislao De Antonio de Boleña, D. Ramon de Lacadena; de Jaca, D. Manuel Gabin; de Sariñena, D. Salvador Bayona; de Fraga, D. Félix Coll Moncasi.

Por Bonabarre, se designará, si bien es probable que lo sea D. Francisco Moncasi.

La candidatura definitivamente acordada por la circunscripción de Valladolid la

forman los Sres. D. José Nieto Alvarez, centralista, y D. Lorenzo Merino, constitucional.

Nos dicen de Barcelona que los candidatos con envadores por la capital, señores Duran y Bas y Nicolau, contarán el día de la lucha con los votos de su correcciónal y con los de los constitucionales, que se han unido por este objeto.

La candidatura adicta que luchará en Palma de Mallorca, ha quedado definitivamente acordada por los amigos del gobierno, y la forman los Sres. Gamundi, Maura y Mesa.

A la conferencia que se verificará pasado mañana en Biarritz concurrirán solamente y deliberarán sobre los puntos que se presenten a la aprobación de la asamblea, los Sres. Zorrilla, Martos, Echegaray, Salmeron, Fernández y González, Montero Ríos, Chao, Figuerola, Muro y Sainz de Rueda.

Creese que se celebrarán dos sesiones, una el día 10 y otra el 11.

En los centros oficiales no se había recibido, hasta las seis y media de la tarde, ningún despacho confirmando el telegrama que anuncia haberse descubierto una mina de dinamita en el palacio residencia del emperador Alejandro.

Han sido nombrados: Jefe de sección de cuentas atrasadas recientemente creada en el ministerio de Hacienda, D. Juan Francisco Rodríguez; interventor de la ordenación de pagos del ministerio de la Gobernacion, D. Aureliano Franco y Cordero; tenedor de libros de la intervención del ministerio de Fomento, D. José María Pulgarín; segundo jefe de la intervención general del ministerio de Hacienda, don Fernando Sampayo del Solar; subdirector primero tenedor de libros de esta dependencia, D. Antonio Martínez Pérez de Tudela, y contador de examen de cuentas del mismo centro, D. Angel González de la Peña.

Se ha concedido el título de heroica a la ciudad de Alicante, y el de villa al pueblo de Santa María de Rutes, provincia de la Corona.

En una casa del barranco de Embajadores conocida por Casa-Blanca, entro anteayer tarde un suceso que corrió el pelo a una mujer que se estaba peinando en un patio. Se promovió con tal motivo un gran escándalo y fueron conducidos al juzgado de guardia la mayor parte de los vecinos de la casa.

Se indica para un cargo importante en la administración a nuestro particular amigo D. José Vallejo, jefe superior de administración civil.

La Epoca indica al Siglo Futuro como motivo de recreo y entretenimiento la noticia que circula por ahí, de haber escrito D. Carlos una carta al Sr. Nocedal retirándole sus poderes de jefe del partido tradicionalista.

Ha entrado a formar parte de la redacción del Diario Español nuestro compañero en la prensa el Sr. Escobar Laredo.

Se halla gravemente enferma la viuda del Sr. D. Lorenzo Arrazola. Anoche le fueron administrados los Sacramentos.

La desamamos el restablecimiento.

En breve se publicará un decreto estableciendo una junta para reformar la legislación de Obras públicas, de cuya comisión será vicepresidente el Sr. Baquero, y formarán parte de ella, notablemente los Sres. Cuesta, Silvela (don Francisco), Gamazo, algunos directores de caminos de hierro, dos individuos de la junta consultiva y otras personas.

En el día de ayer se ha autorizado la publicación de cinco nuevos periódicos

políticos, a saber: la Vanguardia, e Ideal, la Revista Social, el Voto Nacional y la Nación Española.

A todos les deseamos muy próspera existencia. Añoché recibimos el siguiente telegrama: Juan Rana.—CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Esta tarde se ha celebrado la tercera corrida de toros. Estos han estado regulares. El espada Frasculoni, sale para esta mañana.—El Corresponsal.

El gobierno francés acaba de conceder al Sr. Díaz Moreu el título de oficial de academia, cuyo honoroso distintivo ha sido otorgado recientemente al Sr. Romero Ortiz, según digimos a su tiempo.

De un momento a otro llegará a Santander el vapor-correo de Cuba, que conduce a la Península el cuadro de jefes, oficiales y clases del segundo batallón expedicionario de infantería de marina destinado a Ferrol.

El primer batallón, que llegará en el siguiente correo con toda su fuerza, ha sido destinado a Cartagena, donde permanecerá en cuadro, licenciándose los soldados al llegar a la Península.

Se ha constituido en la Habana un círculo de señores de gentes de color para la instrucción de los adultos y de los niños, siendo nombrados protectores los señores Sagasta, Martínez Campos y Labra.

La autoridad de Cuba autorizó el establecimiento de un hazar en beneficio de los colegios de ambos sexos que dicho círculo piensa establecer. Parece también que una señora de la Habana ha dejado en testamento una gruesa suma para establecer un gran colegio de niños negros.

Un telegrama de París anuncia la condena del periódico el Triunfo de la Habana, y el propósito del partido liberal de Cuba de retraherse totalmente de las próximas elecciones de diputados a Cortes. (La causa de la denuncia del Triunfo es haber defendido la autonomía colonial.)

Han sido nombrados: contador de obras del arsenal de Cartagena D. Santiago Soriano Martínez, y vocal de la junta revisora de plantillas orgánicas de los cuerpos subalternos de la armada D. Antonio Peñaranda.

Dos noticias sobre la exposición de Horticultura: Las damas protectoras de este certamen, bajo la presidencia de S. M. el rey, hicieron ayer tarde la adjudicación de premios en el concurso de ramos, en la siguiente forma:

Diploma de honor y medalla de plata, concedido a D. Adolfo Morales de los Ríos por un ramillete elegantísimo para adorno de pecho de las señoras.

Premio de 2000 rs., de la sociedad, otorgado a D. Rafael Fernández por un costurero-jardinera de flores blancas.

Premio de 1000 rs., del Veloz-Club, concedido al Sr. Philippeaux, jardinero del señor Pastor Landero.

Premio de 800 rs., del Veloz-Club, otorgado a Manuela Andujar, florista de la plaza de Santa Cruz, por una bandeja de ramos de ojal.

Medalla de plata y 200 rs., del Veloz-Club, concedido al Sr. Philippeaux y Perier por unos abanicos formados de flores.

Medalla de plata, concedida al Sr. Perier por una corbelle-almohador.

Medalla de bronce y 200 rs., otorgada al Sr. Philippeaux por una corbelle.

Medalla de bronce y 100 rs., concedida a Manuela Andujar, por una corbelle de mesa, de frutas y flores.

Medalla de bronce concedida a Florentina Ortiz, por un gran canasto de flores.

Menciones honoríficas concedidas a don José González, por una gran corbelle, y al Sr. Perier, por un gran canasto de flores.

Con motivo de celebrarse el concurso de ramos y flores, exhibidos ayer tarde en la

exposición de horticultura y en la instalación de la quinta de la Esperanza, caprichosas labores, hechas con flores de diversas especies.

Sobre un pedestal revestido de rosas y flores, se hallaba colocado el busto del infortunado marqués de Alcañices. Adornaba el pedestal una preciosa guirnalda, formada con otros tantos espáculas, claveles, verbenas y geranio.

A la izquierda se hallaba colocado un bonito cuadro, fondo raso cardena con iniciales de relieve hechas con flores naturales. Dichas iniciales que son M. C. las cifras de S. M. la reina, formadas de geranio color rosa y botón de plata de geranio colocadas bajo una corona de perpe us y flores de diversos colores.

A la derecha del busto de Linneo había un arpa de flores, en cuya formación figuraban carrasquejos blancos, clavos, rosas, botón de plata y elotopros. Las curvas se hallaban revestidas de abrotano.

Estas labores que se hallaban fuera de concurso han sido regaladas a S. M. la reina.

La conferencia infantil dada ayer mañana por el Sr. Salmeron en la exposición de Animales y Plantas que se celebraba en el Parterre, dejó grata impresión en cuantas personas asistieron a escucharla.

Más de mil niños y niñas de las escuelas públicas, colocados con perfecto orden y con solicitud las saludables máximas que con admirable claridad y en períodos elocuentes les explicaba el ilustrado maestro.

Una numerosa concurrencia asistió al acto, elogiando todos la oportunidad y el acierto con que la Sociedad Protectora ha sabido organizar desde hace dos años esas manifestaciones que se incluyen en el ánimo de la niñez los más tiernos sentimientos de amor hacia todos los seres de la creación, que ha de traducirse más tarde lógica y necesariamente en respeto al hombre, base en que descansa la moral y la civilización.

Ongulosa debe estar la Sociedad Protectora por el solemne espectáculo que que la Exposición ofrece y por los grandes atractivos con que ha sabido armonizarla.

Grandes sacrificios representa el llevar a cabo un certamen tan brillante como el que hoy se celebra en el Parterre. Comprendernos todos los esfuerzos que el comisario Sr. Ruiz de Salazar habrá tenido que hacer para conseguir un resultado tan feliz. Toda su inteligencia y toda su grande actividad habrá tenido que emplearla seguramente para cumplir tan satisfactoriamente con su difícil cargo, que esas obras no surgen de pronto ni se realizan sino a costa de supremos esfuerzos; pero debe tener la satisfacción de haber realizado un certamen grande y verdaderamente útil; y como todo hombre que trabaja desinteresadamente la única recompensa que puede obtener es el aprecio público, nosotros nos complacemos en enviarle desde las columnas de nuestro periódico, la más cordial felicitación.

BOLSIN.—En el día de anoche quedó el consolidado a 245 3/4 contado y a 24 3/4 a fin de mes.

FRESA FRAPÉ Y PASTELOS HELADOS.—ALCALÁ, 38. EXPOSICION DE MUEBLES. 3, COSTANILLA DE LOS ANGELES, 3. GRATIS A LOS SUSCRITORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GUÍA POPULAR DE LAS FAMILIAS. DOS VECES AL MES. Periódico exclusivamente dedicado a las mujeres, cuya mayor importancia consiste en indicar cómo, sin dejar de seguir la moda, podrán las familias ahorrar dinero.

ARTICULOS, REVISTAS, NOVELAS. Dos números al mes con magníficos grabados.

20 REALES AL AÑO. Se reciben anuncios especiales.

DIARIO OFICIAL (COMPLETO) DE AVISOS DE MADRID Y DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

GACETA DE MADRID. PRESIDENCIA DEL CONSEJO. 85. MM. el Rey y la Reina (D. G. G. S. R. la Serenísima Señora Princesa de Asturias, continúan en esta corte, sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfrutan la Realísima Señoras Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eufrasia.

ARBITRIOS MUNICIPALES. Del parte remitido por la administración principal, resultan en el total de los productos recaudados en esta capital en el día de ayer 59839 pesetas 50 centimos.

ALMANAQUE. Gasto de hoy.—San Primo y San Feliciano, mártires.

Fueron criados en la superación del gentilicio estos ilustres mártires, pero una vez que abrieron los ojos a la gracia de Dios, siguieron firmes en la confesión de la fe de Jesucristo.

Los cuantiosos bienes de fortuna que poseyeron solo les sirvieron para socorrer a los cristianos perseguidos por los tiranos y para subvenir a las necesidades de los menesterosos. Primo llegó a la edad de 90 años y Feliciano no contó mucho tiempo. Ambos santos hermanos padecieron martirio en Roma, bajo el reinado de los emperadores Diocleciano y Maximiano.

En el monte Celio, iglesia de San Esteban, se veneran sus reliquias.

Sol sale a las 4.26 de la mañana y se pone a las 7.32 de la tarde. Luna: cuarto creciente el 5; llena el 12.

AYUNTAMIENTO DE MADRID. Este escelsísimo ayuntamiento ha acordado sacar a pública subasta, con destino al nuevo asilo benéfico que ha de establecerse en la ciudad de Alcalá de Henares, la adquisición de 200 camas completas, compuestas cada una de catre de hierro, un colchón de lana, un jergón de hoja

